

# S'ouvrir au monde grâce à l'Université populaire de Bonneville

Depuis près de 25 ans la petite université populaire de Bonneville organise des conférences, des débats et de séances de cinéma à moindre coût. Découvrez cette association qui s'ouvre sur le monde.

## BONNEVILLE

Il y a environ 600 universités populaires en France, une des antennes se trouve à Bonneville. « Nous sommes une petite université, nous proposons aux habitants des conférences plusieurs fois dans l'année, des soirées de cinéma, des soirées débats ».

énumère Christine Sauvignon, l'une des quatre présidentes de l'association. L'université populaire de Bonneville organise pas de cours de langues ou d'activités culturelles. « Le but de notre association est basé sur l'ouverture d'esprit, nous nous présentons comme une formation sur le savoir » ajoute-t-elle. Cette association propose donc des conférences historiques comme celle présentée en mars prochain sur les enjeux géopolitiques de l'aire de la mer Noire, par Christian Daudel, docteur en philosophie et histoire. « Le but de ce genre de conférence est de faire comprendre aux gens ce qu'il se passe dans le monde. Cette conférence, par exemple, permet d'expliquer pour quoi il y a la guerre en Ukraine en ce moment », affirme Christine Sauvignon.

« Nous ne voulons pas que l'accès à la connaissance soit élitiste ».



Les conférences ont lieu dans les salles municipales de Bonneville

Les conférences et les débats se passent dans des salles qui passent dans des salles prêtées gracieusement par la mairie de Bonneville. « Le fait de se rendre sur place permet d'écouter les différents avis. Donc de former son esprit critique par le biais de débats contradictoires. Ça nous apprend aussi le partage et le respect des opinions », ex-

plique-t-elle. Soutenue financièrement par la commune, l'association se veut facile d'accès. « Nous avons des tarifs préférentiels pour nos adhérents. Les soirées cinéma sont à 5€ tous les derniers lundis de chaque mois avec une proposition de films d'art et d'essai. Et les conférences payantes sont à 3€ pour les adhérents et 5€ pour les

autres. Nous proposons beaucoup de soirées gratuites également. Nous ne voulons pas que l'accès à la culture et la connaissance soit élitiste » ajoute la présidente.

« Le but est de toucher toute la population »

Les conférences proposées

par l'Université populaire de Bonneville traitent de nombreux sujets variés. « Le but est de toucher toute la population. Nous avons une conférence sur le droit de mourir fin mars, mais nous avons déjà eu des assemblées sur des sujets historiques du territoire, sur les différentes religions. Nous ne voulons pas de laissez-pour-compte », com-

plète Christine Sauvignon. D'autres activités telles que des lectures d'art et d'essai, des soirées philo sont aussi organisées par l'association. De quoi s'ouvrir un peu sur le monde et de sortir de son quotidien.

SARAH HAUMONT

## L'association peine à attirer de nouveaux adhérents

« La covid nous a fait beaucoup de mal », c'est ce qu'affirme Christine Sauvignon, présidente de l'université populaire de Bonneville. L'association qui organise de nombreuses conférences et débats remarque le manque de motivation de la population depuis le confinement. « Je comprends que depuis la covid les gens ont envie de rester tranquille sur le canapé le soir, surtout en hiver avec le froid, la neige ou la pluie. Nous essayons de restituer les populations pour venir nous voir », ajoute la présidente. L'université populaire de Bonneville fait pourtant de nombreux efforts pour sensibiliser les habitants du territoire. « Nous avons avancé nos soirées, maintenant, c'est de 18 h 30 à 20 h 30. Nous faisons de la sensibilisation à nos conférences dans les lycées, nous sommes en partenariat avec la



Christine Sauvignon, présidente de l'université de Bonneville souhaite que la population s'informe mieux

« Nous sommes là pour ça », ajoute la présidente de l'association. Avec près de 30% de adhérents qui ont quitté l'association suite au confinement de 2020, les quatre présidentes de l'université populaire de Bonneville souhaitent voir des nouveaux visiteurs accompagner les anciens aux regroupements organisés par l'association.

30 % en moins depuis la covid  
Pour Christine Sauvignon, « malheureusement, nous sommes en conflit avec les télévisions et les réseaux sociaux. Heureusement, il y a encore des gens qui veulent comprendre.

UNE ERREUR DE TRI RISQUE D'INCENDIE

**LES PILES ET LES BATTERIES NE SE DÉPOSENT NI À LA POUBELLE NI AUTRI !**

**Leur place est dans les bacs de collecte à l'entrée des grands magasins, ou en déchèterie.**

Un impact sur une pile ou une batterie au lithium avec le graspin et c'est toute la fosse qui s'enflamme !

**aux ERREURS DE TRI**

1 départ de feu/mois dans les centres de tri

1 départ de feu/semaine dans l'Unité de Valorisation Énergétique

**suivior**  
à domicile